

**A S S O C I A T I O N  
C H E Y Y A M B A K K A M**  
<http://www.cheyy.ch>

**BULLETIN DECEMBRE 2024**



Vous verrez le bulletin en couleurs sur <http://www.cheyy.ch/>

## **Mots du Comité**

C'est avec une grande joie et enthousiasme que nous vous présentons ce bulletin illuminé par les belles rencontres que Fred et Gianni ont pu faire lors de leurs visites auprès de nos partenaires. Vous découvrirez leurs mots et leurs regards marqués par l'accueil si chaleureux reçu à chaque endroit visité. Des projets qui permettent, à leur mesure, des pas de plus dans la vie pour les enfants et adultes en situation de précarité.

Vous verrez de nombreux enfants présents et appliqués sur leurs devoirs dans les centres permettant le suivi de leur apprentissage. Aussi, la maison pour personnes âgées où des pas de danse invitent à la rencontre. Une école de couture toujours pertinente et un enseignement informatique bien structuré. Et des femmes qui apprennent la conduite de rickshaws, utilisés maintenant aussi lors de circuits touristiques.

Le comité vous exprime ses chaleureux remerciements pour votre fidélité. Grâce à votre soutien porteur de sens, du réconfort et de nouvelles perspectives peuvent émerger.

Que cette nouvelle année vous apporte de beaux moments de joie et de paix.

Le Comité

## **Une expérience profondément enrichissante**

Depuis plus de 25 ans que je connais Frédéric et par conséquent l'association Cheyyambakkam, il était temps de sauter sur l'occasion pour visiter avec lui « son Inde ». Un voyage de 4 semaines à deux, dont une grande partie a été consacrée à la visite des divers projets soutenus par l'association. Par la même occasion, je profitais de ce voyage pour consolider le partenariat avec notre propre association « Les Amis de... » qui soutient déjà par ses activités à récolter des fonds en faveur notamment des futures conductrices de Rickshaws à Chennai. Une occasion pour moi de valider le soutien concret sur le terrain et de me rendre compte de la pertinence des actions localement.

Ce fut une expérience profondément enrichissante, tant sur le plan humain que culturel. Au contact des communautés locales, j'ai découvert une résilience et une chaleur humaine incroyables, malgré des conditions parfois difficiles. Participer à ce voyage, m'a permis de prendre conscience des besoins sur place, tout en réalisant l'importance de l'entraide et de la solidarité. Ce qui m'a le plus marqué, dans le village même de Cheyyambakkam, c'est le saut générationnel de statut social (et économique) entre les jeunes d'hier qui ont été soutenus par l'association via les « Tution Center » et qui aujourd'hui, adultes, bénéficient d'un emploi fixe, d'un niveau de vie incomparable vis-à-vis de la génération précédente, qui par ricochet en bénéficie pleinement également.

Le soutien à long terme (plus de 30 ans) montre pleinement à travers les témoignages reçus, la justesse des actions de l'association Cheyyambakkam à ce jour. Merci à toi Frédéric de m'avoir fait découvrir et vivre ces moments et longue vie à vos actions.

Gianni De Francesco – Association « Les Amis de... »

## Rencontres, partages et échanges

Arrivés à Chennai, avec Gianni, nous avons débuté la visite aux organismes que nous soutenons avec l'Association Cheyyambakkam, par une rencontre avec les apprenties conductrices de rickshaw, encadrées par **Speed Trust** (Slum People Education & Economy Development).

La formatrice, au caractère forgé genre « acier trempé », nous a amenés d'une conduite assurée de notre hôtel au quartier où se trouve Speed Trust. Accueillis par Mani et Vaidevi ainsi qu'une dizaine d'apprenties conductrices, nous sommes partis sur une route désaffectée afin qu'elles nous montrent leurs talents de pilote de ces engins délicats à conduire.

Ces femmes, pour la plupart sans mari et avec enfant à charge, trouvent dans cet apprentissage une perspective d'autonomie financière et d'autonomisation, dans une société qui ne leur offre aucun soutien.



Speed Trust est aussi à l'origine de **Baladarshan**, une « Fair Trade Organization » où nous faisons nos emplettes pour des produits que nous vendons sur notre stand au marché de Noël, à Pôle Sud, Lausanne.

Etant dans le quartier, nous en avons profité pour visiter leurs locaux, ce qui nous a fait rencontrer les couturières, à l'œuvre dans la production de matériel.





Une petite heure de train de banlieue plus loin, nous arrivons à Tiruvallur, où se trouve **Life Aid Center**, un organisme géré par Nabin. Nous commençons notre visite par l'école résidentielle pour une quarantaine d'enfants sourds et malentendants qui, malgré leur handicap, nous accueillent avec une danse rythmée par de la musique.



Les locaux sont loués à prix fort et les installations sont devenues avec le temps, inadéquates et insalubres. De plus, l'exiguïté des lieux fait que les enfants ont parfois du mal à gérer l'espace pour leurs différentes activités, notamment pour étudier, manger et dormir.

Nous visitons ensuite le centre dédié aux enfants déficients mentaux et infirmes moteurs cérébraux qui accueille 25 résidents. Pour les uns comme pour les autres, leur prise en charge a pour but d'améliorer leur existence en leur permettant d'acquérir des aptitudes à la vie quotidienne et en leur donnant les moyens de s'intégrer dans des établissements d'enseignement ordinaires et dans la société en général. Tout comme pour l'école résidentielle d'enfants sourds et malentendants, ce centre aurait besoin de locaux mieux adaptés aux besoins de ces résidents.



Life Aid Center a donc pour projet de construire un nouveau bâtiment pour accueillir les enfants des deux entités, dans un espace salubre et adéquat. Un terrain est déjà acheté pour la construction d'un centre, aux normes en vigueur. Parallèlement à ces centres spécialisés, Life Aid Center soutient quotidiennement des enfants sourds et malentendants, dans une crèche et une école de la région, où ils bénéficient d'équipements et d'enseignantes spécialisées.



Notre dernière visite auprès du Life Aid Center aura été le Tuition Center de Parameswaramangalam, que nous soutenons financièrement.



Le bâtiment comporte deux classes de leçons surveillées permettant à 45 enfants de parfaire leur apprentissage scolaire. Encadrés en fin de journée par des enseignantes pour faire leurs devoirs, ils reçoivent aussi un verre de lait.



Le soir même, Nabin nous amène à Kilachery, où Balu, sa femme Syria et leur fils Joel nous accueillent pour un fantastique repas de retrouvailles.



Notre première journée dans les environs de **Cheyambakkam** se passera à parcourir la région, scooter à l'appui. Nous en profitons pour voir l'état du « pont » entre Metu et Piliarkupam, construit en 1995 et où la nature s'est invitée. L'infrastructure fait son office et nous passons, à l'instar des écoliers qui l'empruntent tous les jours, les roues au sec.



C'est en soirée que nous commençons nos visites des Tuitions Center, par celui de Karanai. Nous sommes accueillis par la nouvelle enseignante, qui nous accompagne au pied de chaque maison du village pour une bénédiction.



La nuit tombée, une septantaine d'enfants nous attend au Tuition center pour un accueil haut en couleur et en musique ainsi qu'avec un spectacle de danses et de mimes à notre honneur. Un moment émouvant et plein de bonheur pour chacun.



Le Tuition de Karanai attire inévitablement les enfants des villages voisins, qui sont accueillis dans le bâtiment actuel. Il en résulte une suroccupation des lieux,

amenant APARA à envisager la construction d'une nouvelle classe, attenante à celle existante.

A notre retour chez Balu, couronnés que nous sommes de multiples guirlandes de roses, de tagètes et de jasmin et couverts de nombreux châles de bienvenue, nous passons la nuit avec le souvenir de la lumière de ces visages et la chaleur de leur accueil.

Les visites des jours suivants se trouveront illuminées par les mêmes rituels et toujours une fantastique énergie, tant de la part des enfants que des enseignants, à vouloir nous accueillir par des prestations pleines de tendresse et de beauté enfantine.



Ci-dessous, notre visite au Tuition center de Fathimapuram, le dernier bâtiment que nous avons construit.



Et plus tard, celui de Piliarkupam, où les prestations des enfants sont éclairées par un rickshaw de passage et nos lampes de poche, durant une coupure d'électricité.



Le Centre de Metu est maintenant fermé car les quelques enfants de ce village se déplacent au Tuiton de Piliarkupam.

Notre terminerons nos visites des Tuiton Center par celui de Cheyyambakkam, où là encore, nous passons de maison en maison, fiers qu'ils sont de nous montrer leurs nouvelles habitations, pleines de couleur et témoins de leur réussite sociale.

Après une soirée passée remplie de leurs témoignages reconnaissants du soutien apporté et de danses d'enfants, nous retournons le lendemain au village pour constater que le Tuiton Center construit en 1994 reste un bâtiment d'importance dans le village, où une quarantaine d'enfants continuent à bénéficier de soutiens scolaires.



Construit en briques stabilisées (terre et ciment) en 1995, l'épicerie du village tient bon, malgré son apparence piteuse. Une rénovation est à envisager.



Une rencontre pleine de sérénité faite le matin suivant, ainsi qu'un moment fort entre tous, a été la visite de l'**Old Age Home**. Avec sa vingtaine de pensionnaires et une poignée d'étudiants, ils ont réussi à nous faire danser avec eux dans une ambiance bon enfant. Les étudiants, en provenance de différents états indiens, résident au 1<sup>er</sup> étage du bâtiment. Ils sont investis auprès des résidents en leur apportant aide et chaleur humaine.



De façon à correspondre aux normes en vigueur, l'état du Tamil Nadu demande à ce que les hommes soient séparés des femmes. La pièce qu'ils occupent actuellement est trop petite et APARA a le projet de construire une annexe attenante au centre actuel.

Le complexe d'APARA comprend l'OAH ainsi que deux classes dédiées à la formation d'adultes, où ils proposent des cours de couture et d'informatique.



APARA a le projet d'ouvrir dans une classe actuellement disponible un nouveau Tuition Center, pouvant accueillir les enfants du village voisin de Govindamedu.

•

Pour terminer nos visites, nous nous déplaçons dans les environs de Chengalpattu pour rencontrer Anna, qui est en charge des projets d'**Irudaya Niketan**. Elle nous accueille pour une visite de ce centre pour personnes marginalisées, installé dans une magnifique nature faite de collines rouges et de manguiers, habités par une colonie de singes. Les pensionnaires nous accueillent pour la nuit dans cet endroit paisible, qui ne demande qu'à continuer sur son chemin d'accueil inconditionnel et d'amour de l'autre.

•

Un point commun entre les ONG visitées et qui concerne également plus de 6000 ONG indiennes, est qu'elles se sont vu suspendre leur compte FCRA (Foreign Contribution Regulation Act) par le gouvernement, rendant l'envoi d'argent par des voies officielles impossible. Les responsables des ONG travaillent avec le gouvernement pour se voir réattribuer la possibilité d'utiliser à nouveau leur compte. Dans l'attente, une partie de l'argent destiné aux projets est bloqué sur le compte FCRA d'APARA et nous gardons les montants promis

aux différentes ONG sur le compte de l'Association Cheyyambakkam. Toutefois, une partie de ces montants ont été versés de main à main.

La visite de ces quatre ONG vient renforcer le sens de notre action. Les projets ne manquent pas et ceux que nous soutenons sur le long terme montrent à quel point ils sont utiles pour les bénéficiaires. Notre volonté de contribuer au maintien et au développement des projets perdure et ces rencontres sont autant d'énergie et d'espoir reçus pour continuer à cheminer avec eux. Fred



## FAITES UN DON GRACE AU QR CODE SUIVANT :

Récépissé		Section paiement		Compte / Payable à	
Compte / Payable à CH39 0076 7000 C030 3239 6 ASSOCIAT. CHEYYAMBAKKAM CHEMIN DE PRAZ SIMON 4 1000 LAUSANNE 26				CH39 0076 7000 C030 3239 6 ASSOCIAT. CHEYYAMBAKKAM CHEMIN DE PRAZ SIMON 4 1000 LAUSANNE 26	
Payable par (nom/adresse)				Payable par (nom/adresse)	
Monnaie Montant		Monnaie Montant			
CHF		CHF			
Point de dépôt					

Adrien Pernet - Chantal Oltramare – Emmanuelle Alais – Emilie Tribolet -Frédéric Tribolet

### A S S O C I A T I O N C H E Y Y A M B A K K A M

Ch de Praz-Simon 4  
CH - 1000 Lausanne 26  
comite.cheyy@gmail.com  
<http://www.cheyy.ch/>  
IBAN / BCV CH39 0076 7000 C030 3239 6